
Gemeinde Alfhausen Alfhausen, den 15. September 2023 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Straßen, Wasserläufe und Umwelt 

am Mittwoch, den 30.08.2023, um 18:00 Uhr 
im KiTa Johanna, Alte Schulstraße 8, 49594 Alfhausen 

(LFASWU/003/2023) 

 

Anwesend: 

  
 Bürgermeister/in 

    Droste, Agnes   
  
 Vorsitzende/r 

    Kormann, Miguel   
  

 Mitglieder 
    Mecklenfeld, Matthias   
    Meyer, Jannes   

    Steinkamp, Enno   
    Steinkamp, Gerd   
    Terheide, Andreas   

  
 von der Verwaltung 

    Winter, Stefan   
 
 

 
Entschuldigt fehlen: 

 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Ausschussvorsitzender Kormann begrüßt alle Anwesenden zur heutigen Sitzung 
des Straßen-, Wasserläufe- und Umweltausschusses und eröffnet die Sitzung 
um 18:15 Uhr. Durch den Ausschussvorsitzenden wird die Beschlussfähigkeit 

festgestellt.  
 
Beschluss: 
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2. Feststellung der Tagesordnung 

 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Tagesord-

nung wird einstimmig genehmigt.  
 
Beschluss: 

 

 

 
 
 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Entfernung und Neuanpflan-

zung einer Baumreihe in Heeke 

Vorlage: 3555/2023 

 
Herr Winter erläutert kurz die Beschlussvorlage. Die Ausschussmitglieder sind 

sich einig, dass die Allee aus Linden eine ortsbildprägende Funktion besitzt und 
die vollständige Entfernung nicht erstrebenswert sei. Dennoch ist die Gemeinde 

in der Verkehrssicherungspflicht, so dass Bäume, von denen eine unmittelbare 
Gefahr ausgeht, nicht erhalten werden können. BGM Droste merkt an, dass sich 
die Baumreihe unmittelbar an einer Radroute befindet, weshalb herabfallende 

und auf der Straße liegende Äste problematisch seien. Laut Herrn Winter wür-
den Baumfällarbeiten durch eine Fachfirma vorgenommen werden. Die entspre-
chenden Haushaltmittel würden im nächsten Haushaltplan bereitgestellt werden.    

 
Beschluss: 

Der Straßen-, Wasserläufe- und Umweltausschuss beschließt mit sechs Ja-
Stimmen und einer Enthaltung, dass die Bäume, für die die Verkehrssicherheit 
nicht mehr gewährleistet werden kann, gefällt werden. Es soll jedoch, sofern 

möglich, versucht werden, so viele Bäume wie möglich durch andere Maßnah-
men, wie Rückschnitt, Reduzierung des Gesamtbestandes und individuelle Be-

wertung jedes Baumes, zu erhalten. Entfernte Bäume sind an gleicher Stelle 
durch Neuanpflanzungen zu ersetzen.  
 

 
 
4. Bericht der Verwaltung 

 
Bushaltestelle Brücktor 

Die Bushaltestelle am Brücktor wird zuletzt von immer mehr Schülern genutzt. 
Ausgestattet ist sie bislang nur mit einem Haltestellenschild. Hier ist geplant ein 

Wartehäuschen aus Holz, sowie Fahrradständer aufzustellen. Da die Gemeinde 
hier selbst keine Flächen zur Verfügung hat, wurde bereits mit dem Eigentümer 
der anliegenden Fläche eine Einigung erzielt, dass ein Wartehäuschen auf sei-

nem Grundstück errichtet werden darf. Die Unterhaltung und die Verkehrssiche-
rungspflicht obliegt dann der Gemeinde. 

 
Unterhaltung Gemeindewege 
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Die meisten der in der letzten Sitzung begutachteten Wege sind vom Bauhof der 
Samtgemeinde instandgesetzt worden. Aufträge an Firmen für die Instandset-
zung von Wegen werden in diesem Haushaltsjahr aufgrund der angespannten 

Haushaltslage nicht mehr erfolgen. 
 

Unterführung B 68 
Die Graffiti in der Unterführung der B 68, bzw. auch weitere Graffiti, die nach der 
Entfernung hinzukamen, wurden vollständig entfernt. In Gänze betrugen die 

Kosten hierfür rund 12.000,00 €. Ebenfalls beschmiert wurde die Lärmschutz-
wand des Kindergartens. Hier ist eine Entfernung jedoch nicht ohne Schäden am 

Bauwerk möglich. Hier wird von den Ausschussmitgliedern einer Begrünung der 
Wand vorgeschlagen. 
 

Aufpflasterung Schleppenburger Kirchweg /Enderschließung Hexenboll 
Die Aufpflasterung im Einfahrtsbereich des Schleppenburger Kirchwegs wurde 

durch die Firma Völkmann im Anschluss an die Enderschließung des Baugebie-
tes Thiener Esch wie geplant hergestellt. Diese ist ebenfalls fristgerecht abge-
schlossen worden. Die Aufpflasterungen im Bereich des Thiener Eschs sind je-

doch mit anderem Pflaster ausgeführt worden wie ursprünglich geplant. Hier wird 
man die Haltbarkeit beobachten und im Zweifelsfall das Pflaster austauschen 

lassen. 
 
Verkehrsspiegel an der Einmündung Rosenstraße 

Ratsherr Uphaus hat angeregt, einen Verkehrsspiegel gegenüber der Einmün-
dung der Rosenstraße an der Thiener Straße anzubringen. Laut Herr Winter 
würden die Anschaffungskosten bei ca. 1.300,00 € liegen. Die Unterhaltung des 

Spiegels würde der Bauhof der Samtgemeinde Bersenbrück im Rahmen der all-
gemeinen Streckenkontrolle übernehmen. 

 
 
 

 
 
Beschluss: 
 

 

 
 

 
5. Anfragen und Anregungen 

 

Ratsherr Mecklenfeld teilt mit, dass auf dem alten Bauhof zuletzt häufiger über 
Nacht das Licht brannte. Der Bauhof wird informiert, hierauf zukünftig acht zu 

geben.  
 
Beschluss: 
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   _________________________                _________________________ 

          Bürgermeisterin          Ausschussvorsitzende/r 
 
 

 
 

 
 

  _________________________                           _________________________ 

                                                               Protokollführer 
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